

2/2022

Leçon 13

Israël en Egypte

Sabbat après-midi 18 juin 2022

En raison des services rendus à la nation par Joseph... (non) seulement on... concéda (aux descendants de Jacob) le territoire où ils se fixèrent, mais on les exonéra d'impôts, et on leur fournit des vivres en abondance pendant toute la durée de la famine. Le roi reconnut publiquement que c'était grâce à l'intervention du Dieu de Joseph que l'Égypte était dans l'abondance, alors que les autres peuples étaient dans la disette. Il constata également que sous la sage administration de Joseph, le royaume s'était fort enrichi. (*Voir Genèse 47.1-26.*)

Patriarchs and Prophets, p. 241 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 219.

Les manifestations de l'amour de Dieu envers ses enfants devraient faire fréquemment le sujet de nos entretiens. Que de fois dans le passé le Seigneur n'a-t-il pas conseillé de dresser des monuments pour rappeler ses prodiges à son peuple ! (*Voir Josué 3.14-16 ; 4.1-9.*) Pour que celui-ci n'oublie pas son histoire, Dieu ordonna à Moïse de la rappeler dans des chants que les parents devaient apprendre à leurs enfants. Il fallait ériger ces monuments dans les endroits où ils frapperaient le plus l'attention, et veiller d'une manière toute particulière à leur conservation. Lorsque les enfants en demanderaient la signification, on leur donnerait une leçon d'histoire. C'est ainsi qu'étaient conservées la mémoire de la bonté et de la miséricorde de Dieu envers son peuple, ainsi que la sollicitude avec laquelle il avait veillé sur lui pour le libérer. L'épître aux Hébreux nous exhorte en ces termes : « Souvenez-vous de ces premiers jours, où,

après avoir été éclairés, vous avez soutenu un grand combat au milieu des souffrances » (*Hébreux 10.32*). Dieu n'a cessé de se manifester à son peuple comme le Dieu des miracles. L'histoire de sa cause dans le passé doit être souvent rappelée à ses enfants, jeunes et vieux. Nous avons besoin de nous entretenir fréquemment de la bonté du Seigneur, afin de le louer pour ses œuvres merveilleuses.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 364 ;

Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 32.

Il est conforme au plan de Dieu que nous entrions journallement en contact avec les inconvertis. De sa main droite, le Seigneur prépare la voie devant nous, pour permettre à son œuvre de progresser rapidement. En tant que ses collaborateurs, nous avons une tâche sacrée à remplir. Nous devons chercher à approcher les personnes qui occupent des postes élevés, en ayant en vue le salut de leur âme, et nous devons leur adresser l'invitation à participer gratuitement au festin des noces (*voir Matthieu 22.1-14*).

Bien qu'elle soit actuellement presque entièrement entre les mains de gens inconvertis, la terre, avec toutes ses richesses, appartient à Dieu. « À l'Éternel la terre et ce qu'elle renferme » (*Psaume 24.1*) ... Puissent les chrétiens comprendre de mieux en mieux qu'ils ont à la fois le privilège et le devoir, tout en se conformant aux principes de justice, de chercher à tirer profit de toutes les occasions que le ciel leur fournit pour faire progresser le royaume de Dieu dans ce monde ! (*Voir Matthieu 6.25-33.*)

Counsels on Stewardship, p. 186 ; *Conseils à l'économiste*, p. 194.

Dimanche 19 juin 2022

Jacob va à la rencontre de Joseph

À son arrivée en Égypte, la caravane se dirigea aussitôt vers la contrée de Gossen. Accompagné d'une suite princière, Joseph s'y rendit dans son chariot officiel. La dignité de sa position et la pompe de son

entourage le laissaient indifférent. Une seule pensée, un seul désir faisait tressaillir son cœur. Lorsqu'il vit approcher les voyageurs, les tendres affections dont, durant tant d'années, il avait dû réprimer les élans, ne connurent plus de frein. Il s'élança de son chariot, et courant au-devant de son père, il « se jeta à son cou, et pleura longtemps sur son épaule. Alors Israël dit à Joseph : Je puis mourir maintenant, puisque j'ai vu ton visage, et que tu vis encore. » (Voir Genèse 46.26-30.)

Patriarchs and Prophets, p. 233 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 210.

Pharaon appréciait la sagesse dont Joseph témoignait dans l'administration de tout ce qui concernait son royaume, et notamment les prévisions qu'il avait faites en vue de la famine qui devait sévir en Egypte. Il estimait que la prospérité de tout le royaume était due à la bonne administration de Joseph, et pour lui exprimer sa gratitude, il lui dit : « Toute l'Egypte est à ta disposition. Choisis le meilleur endroit du pays pour les y installer (les Hébreux). Ils peuvent très bien s'installer dans la région de Gochen. Et si tu estimes qu'il y a parmi eux des hommes compétents, désigne-les comme responsables de mes propres troupeaux. » (Genèse 47.6.)

« Joseph installa son père et ses frères dans le meilleur endroit d'Egypte, dans les environs de Ramsès, conformément à l'ordre du Pharaon. Il leur donna des terres en propriété. Il fournit des vivres à son père, à ses frères et à toutes leurs familles, selon le nombre des bouches à nourrir. » (Genèse 47.11,12.)

The Story of Redemption, p. 103, 104 ;
L'Histoire de la rédemption, p. 101.

Dieu donna encore aux Égyptiens l'occasion de se convertir malgré leur persistance dans l'incrédulité. Il n'oublia pas qu'aux jours de Joseph l'Égypte fut un asile pour Israël et que ce peuple témoigna des sentiments de bonté qui honorèrent l'Éternel. Aussi, dans sa compassion et sa longanimité, il espaça ses jugements de manière à leur donner le temps de rentrer en eux-mêmes. Frappés par les objets

mêmes qu'ils avaient adorés, ils pouvaient se convaincre de la puissance de Dieu. (Voir Exode 5.1 à 12.50.)

Patriarchs and Prophets, p. 333 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 307.

Dieu déteste les castes. À ses yeux, toutes les âmes humaines ont la même valeur. (Voir Deutéronome 10.17-19 ; Actes 10.34,35.) « Il a fait que toutes les nations humaines, issues d'un seul homme, habitent sur toute la face de la terre ; il a déterminé les temps fixés pour eux et les bornes de leur demeure, afin qu'ils cherchent Dieu pour le trouver si possible, en tâtonnant. Or il n'est pas loin de chacun de nous. » (Actes 17.26,27.) Tous sont invités à venir à lui pour avoir la vie, sans distinction d'âge, de rang, de nationalité ou de religion... « Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni homme libre, il n'y a plus ni homme ni femme » (Galates 3.28). « Riche et pauvre se rencontrent ; c'est l'Éternel qui les a créés l'un et l'autre » (Proverbes 22.2.)

The Desire of Ages, p. 403 ; *Jésus-Christ*, p. 397.

Lundi 20 juin 2022

Israël en Egypte

Peu de temps après leur arrivée, Joseph amena aussi son père à la cour pour le présenter au Pharaon (voir Genèse 49.1-7). Le patriarche n'était pas habitué à l'étiquette des cours. Mais il avait vécu au milieu des scènes sublimes de la nature, et il avait conversé avec un monarque plus puissant. Aussi, conscient de sa supériorité, il leva ses mains sur le Pharaon, et le bénit.

En revoyant Joseph, Jacob lui avait déclaré qu'après ce dénouement inespéré de ses longues angoisses, il se sentait prêt à mourir (voir Genèse 46.28-30). Dix-sept années encore devaient cependant lui être accordées dans la paisible contrée de Gossen, années qui fournirent un heureux contraste avec celles qui les avaient précédées. Il reconnut chez ses fils les marques d'une véritable conversion. Il put voir sa famille entourée de toutes les conditions nécessaires au développement d'une grande nation, et contempler, par

la foi, l'accomplissement de la promesse de leur établissement futur au pays de Canaan. Comblé des attentions, de l'affection et des faveurs du premier ministre de l'Égypte, et heureux de vivre auprès de ce fils tant pleuré, le patriarche s'achemina doucement et paisiblement vers sa fin (*voir Genèse 49.1-33*).

Patriarchs and Prophets, p. 233 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 211.

La continuité de l'influence chrétienne est le secret de (la) puissance (de l'âme), et elle dépend de la fermeté avec laquelle vous manifestez le caractère du Christ. Parlez de vos expériences religieuses à ceux qui s'égarent. Racontez-leur comment vous avez été encouragés et remplis d'espoir par la patience et la bonté de vos collaborateurs lorsque vous vous êtes rendus coupables d'erreurs graves.

Jusqu'au jour du jugement, vous ignorerez l'influence d'une conduite sage et affectueuse sur des hommes inconséquents, déraisonnables, indignes. Lorsque l'on rencontre l'ingratitude ou la trahison, on est tenté de blâmer ou de s'indigner. C'est ce qu'attend le coupable ; il s'y prépare. Mais l'indulgence l'étonne, éveille souvent ses meilleures impulsions et fait naître en lui le désir de vivre plus noblement. (*Voir Matthieu 5.43-48*.)

The Ministry of Healing, p. 494, 495 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 428.

Le message à Laodicée s'applique à notre époque (*voir Apocalypse 3.14-22*). Croyez-vous à ce message ? Est-ce ce que ressent votre cœur ? Ou dites-vous continuellement : nous sommes riches, nous nous sommes enrichis, et nous n'avons besoin de rien ? La vérité éternelle aurait-elle été donnée en vain à cette nation pour être apportée à tous les pays du monde ? Dieu a choisi un peuple et le fait dépositaire d'une vérité pleine de conséquences éternelles ; la lumière qui doit illuminer le monde lui a été donnée. Dieu a-t-il commis une erreur ? Est-il certain que nous sommes ses instruments choisis ? Sommes-nous les hommes et les femmes qui doivent porter au monde les messages d'Apocalypse quatorze, pour proclamer le message du

salut à ceux qui sont au bord de la ruine ? Agissons-nous comme si c'était le cas ?

Le message à Laodicée s'applique à tous ceux qui disent garder la loi de Dieu, mais qui ne la mettent pas en pratique. Nous ne devons être égoïstes en aucun domaine. Chaque aspect de la vie chrétienne doit être une démonstration de la vie de Christ.

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 961, 962 ;
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 3.14-18.

Mardi 21 juin 2022

Jacob bénit les fils de Joseph

Sentant sa mort approcher, (Jacob) fit venir Joseph auprès de lui... (*Voir Genèse 48.1-21*.) Une autre question importante préoccupait l'esprit du patriarche. Il voulut que les deux fils de Joseph fussent intégrés en bonne et due forme au nombre des fils d'Israël. Aussi, lors de sa dernière visite à son père, Joseph amena avec lui ses deux fils, Éphraïm et Manassé... Joseph, qui adhérait fermement aux promesses de l'alliance, désirait que ses fils s'unissent à la famille de son père, et que, renonçant à toutes les distinctions que leur offrait la cour d'Égypte, ils viennent prendre leur place parmi les tribus de bergers auxquels les oracles de Dieu avaient été confiés.

Jacob dit à Joseph : « Les deux fils qui te sont nés dans le pays d'Égypte, avant que j'aie vers toi au pays d'Égypte, sont à moi. Oui, Éphraïm et Manassé seront à moi, aussi bien que Ruben et Siméon. » (*Genèse 48.5*.) Il les adoptait comme fils pour en faire les chefs de deux tribus distinctes. Ainsi, une portion des prérogatives du droit d'aînesse perdu par Ruben revenait à Joseph qui recevait, par ce fait, une double part en Israël.

Patriarchs and Prophets, p. 234 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 211, 212.

Jacob bénit ses fils

À la dernière extrémité, on convoqua tous les fils de Jacob autour de son lit. Lorsqu'ils furent réunis, il parla en ces termes : « Rassemblez-vous, et je vous ferai connaître ce qui vous arrivera dans la suite des jours » (*Genèse 49.1*). Que de fois, avec angoisse, il avait songé à l'avenir, et s'était demandé quelle serait l'histoire de leurs diverses tribus. Mais à ce moment-là, entouré de ses enfants réunis pour recevoir sa dernière bénédiction, l'esprit de l'inspiration divine repose sur lui, et l'avenir de ses fils se déroule devant ses yeux dans une vision prophétique. L'un après l'autre, il les nomme par leurs noms, décrit leur caractère et prédit leur histoire.

...

La prêtrise fut accordée à Lévi (*voir Genèse 49.5-7 ; Deutéronome 17.9 ; 33.8-11*), la royauté et la promesse messianique à Juda (*voir Genèse 49.9-12*), et à Joseph une double portion de l'héritage (*voir Genèse 48.5,6*). La tribu de Ruben ne devint jamais nombreuse (*voir Genèse 49.3,4*). Moindre que celles de Juda, de Joseph ou de Dan, elle fut une des premières à être emmenée en captivité.

Patriarchs and Prophets, p. 235 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 212, 213.

Les affections de Jacob avaient toujours été ardentes et profondes. Il aimait tendrement ses fils. Les témoignages qu'il leur rendait en mourant n'étaient dictés ni par la partialité ni par le ressentiment. Il leur avait pardonné à tous, et il les aima jusqu'à la fin. Sa tendresse paternelle n'eût trouvé que des accents d'encouragement et d'espérance. Mais à ce moment-là, la puissance de Dieu reposait sur lui, et il fut obligé, sous l'inspiration d'en haut, de prononcer des vérités qu'il lui eût été douloureux de préférer de son chef. (*Voir Genèse 49.1-27.*)

Après avoir prononcé les dernières bénédictions, Jacob répète la recommandation relative à sa sépulture : « Je vais être recueilli auprès

Le patriarche « les couvrit de baisers et les embrassa » (*Genèse 48.10*), puis il plaça solennellement les mains sur leurs têtes, en signe de bénédiction, et prononça ces paroles : « Que le Dieu dans la voie duquel ont marché mes pères, Abraham et Isaac, le Dieu qui a été mon berger depuis ma naissance jusqu'à ce jour, que l'Ange qui m'a délivré de tout mal, bénisse ces enfants ! » (*Genèse 48.15,16.*) Jacob ne connaissait plus la propre justice, ni les ressources de la force ou de l'habileté humaines. C'était Dieu qui l'avait protégé et soutenu. Il ne se plaignait pas des mauvais jours qu'il avait traversés. Il ne disait plus des épreuves et des chagrins : « C'est sur moi que tout cela retombe ! » (*Genèse 42.36.*) Sa mémoire ne lui rappelait que la miséricorde et les tendres compassions de celui qui l'avait accompagné tout le long de son pèlerinage.

La bénédiction terminée, Jacob fit à ses fils une déclaration qui devait rester pour les générations à venir, à travers les longues années de leur dure servitude, un témoignage de sa foi : « Voici que je vais mourir ; mais Dieu sera avec vous, et il vous fera retourner dans le pays de vos pères. » (*Genèse 48.21.*)

Patriarchs and Prophets, p. 234, 235 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 212.

L'espoir d'Israël (Jacob) avait pris corps avec la promesse faite à Abraham lorsqu'il avait été appelé à suivre Dieu. Cette promesse fut répétée à plusieurs reprises par la suite à la postérité du patriarche. « Toutes les familles de la terre seront bénies en toi » (*Genèse 12.3*), lui fut-il dit. Alors que les desseins de Dieu relatifs à la rédemption de l'homme étaient révélés à Abraham, le Soleil de justice brillait dans le cœur de ce dernier et dissipait les ténèbres de son âme. Et lorsque enfin le Sauveur lui-même vint chez les enfants des hommes et s'entretint avec eux, il donna aux Juifs le témoignage de l'espoir lumineux de la délivrance du patriarche, délivrance obtenue par la venue du Rédempteur. « Abraham, votre père, a-t-il dit, a tressailli de joie de ce qu'il verrait mon jour : il l'a vu, et il s'est réjoui » (*Jean 8.56*).

Prophets and Kings, p. 683 ; *Prophètes et Rois*, p. 518.

des miens ; enterrez-moi avec mes pères... Dans la caverne du champ de Macpéla... Là furent ensevelis Abraham, avec Sara, sa femme. Là aussi furent ensevelis Isaac et Rébecca, sa femme ; et c'est là que j'ai enseveli Léa. » (*Genèse 49.29-31.*) L'acte final de son existence révélait sa foi en la promesse de Dieu.

Patriarchs and Prophets, p. 237 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 215.

(Tout) le monde ne s'associe pas à l'ennemi pour lutter contre Dieu. Tous n'ont pas abandonné le bon chemin. Un petit nombre est resté fidèle au Seigneur ; car Jean écrit : « C'est ici la persévérance des saints, qui gardent les commandements de Dieu et la foi de Jésus » (*Apocalypse 14.12*). Bientôt une bataille furieuse s'engagera entre ceux qui servent Dieu et ceux qui lui sont infidèles. Bientôt tout sera ébranlé, afin que ce qui est fort subsiste... En cette dure épreuve, les croyants trouveront leur force dans le signe mentionné par le Seigneur dans Exode 31.12-18. Il faudra qu'ils s'appuient sur ces paroles d'un intérêt vital : « Il est écrit ». C'est le seul fondement solide. Ceux qui auront violé leur alliance avec le Seigneur seront alors sans Dieu et sans espérance.

Les adorateurs de Dieu se distingueront particulièrement par leur respect pour le quatrième commandement. En effet, celui-ci est le signe de la puissance créatrice de Dieu et la preuve qu'il a droit à la vénération et aux hommages de l'homme. (*Voir Apocalypse 14.6,7 ; Exode 20.1-11.*)

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 15, 16 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 340, 341.

Jeudi 23 juin 2022

L'espérance de la terre promise

Le bétail transporté en Égypte par Jacob et ses fils s'était beaucoup multiplié (*voir Genèse 47.1-27*). En outre, avant de quitter l'Égypte, sur le conseil de Moïse, chacun avait réclamé le salaire de son travail resté sans rémunération, et les Égyptiens étaient trop pressés de

se débarrasser de leur présence pour leur refuser quoi que ce fût. C'est ainsi qu'Israël quitta le pays de la servitude, comblé des dépouilles de ses oppresseurs. (*Voir Exode 3.18-22 ; 12.35,36.*)

Cette journée achevait d'accomplir la prédiction faite à Abraham longtemps auparavant : « Ta postérité sera étrangère dans un pays qui ne lui appartiendra pas ; elle y sera asservie et opprimée pendant quatre cents ans. Mais je jugerai à son tour la nation à laquelle tes descendants auront été asservis ; et ensuite ils sortiront avec de grandes richesses. » (*Genèse 15.13,14.*) Les quatre cents ans étaient révolus. « Le même jour, toutes les armées de l'Éternel sortirent du pays d'Égypte » (*Exode 12.51*).

En quittant l'Égypte, les Israélites emportaient avec eux un dépôt précieux : les ossements de Joseph qui, depuis si longtemps, attendaient l'accomplissement de la promesse divine, et qui, durant les longues années de la servitude, avaient parlé de délivrance à Israël.

Patriarchs and Prophets, p. 281 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 254.

Dieu ne conduit jamais ses enfants autrement qu'ils ne voudraient être conduits s'ils pouvaient voir la fin dès le commencement et discerner la gloire du dessein qu'ils servent en qualité de collaborateurs de Dieu.

Tout ce qui nous a troublés dans la volonté de Dieu à l'égard du monde deviendra clair, ainsi que les choses difficiles à comprendre. Les mystères de la grâce nous seront dévoilés. Là où nos esprits bornés ne voyaient que confusion et promesses non réalisées, nous découvrirons une harmonie merveilleuse. Nous reconnaitrons alors que c'est l'Amour infini qui a ordonné les épreuves les plus pénibles de notre existence.

Celui qui est rempli de l'esprit du Christ demeure en lui. Le coup qui lui est destiné frappe le Sauveur qui l'entoure de sa présence. Tout ce qui lui arrive vient de Dieu. Point n'est besoin qu'il résiste au mal, car le Christ est sa défense. Rien ne peut l'atteindre sans la permission du Seigneur et « toutes les choses » permises « concourent au bien de ceux qui aiment Dieu ». (*Romains 8.28.*)

The Faith I Live By, p. 64 ; *Jésus-Christ*, p. 211,

(L'espoir) de rédemption par l'avènement du Fils de Dieu comme Sauveur et Roi ne s'est jamais éteint dans le cœur des hommes (*voir Jean 14.1-3*). Dès les origines du monde, certains ont fait preuve d'une foi qui, dépassant les ombres du présent, a atteint les réalités de l'avenir. Par l'intermédiaire d'Adam, de Seth, d'Hénoch, de Metuschélah, de Noé, de Sem, d'Abraham, d'Isaac, de Jacob et de beaucoup d'autres hommes de Dieu, le Créateur conserva les précieuses révélations de sa volonté. De même le Seigneur fit connaître aux enfants d'Israël — peuple élu par qui devait être donnée au monde la promesse du Messie — les exigences de sa loi et l'assurance du salut, de ce salut obtenu par le sacrifice expiatoire de son Fils bien-aimé.

Prophets and Kings, p. 682 ; *Prophètes et Rois*, p. 518.

Vendredi 24 juin 2022

Pour aller plus loin :

°*Avec Dieu chaque jour*, « Ne doutez pas », p. 195.

°*This Day With God*, "Set Your Affections on Heaven," [Pensez à ce qui est en haut] p. 290;

« *Pensez à ce qui est en haut, et non pas à ce qui est sur la terre. Car vous êtes morts, et votre vie est cachée avec le Christ en Dieu. Quand le Christ, votre vie, se manifestera, alors vous aussi vous vous manifesterez avec lui, dans la gloire.* (Colossiens 3.2-4).

Nous devons avoir une vue plus vaste du Sauveur en tant que « Seigneur et Christ » (*Actes 2.36*). « Toute puissance » (*Matthieu 28.18*) Lui est donnée en faveur de ceux qui croient en Son nom. Ce n'est à peine qu'à moitié que nous reconnaissons Ses droits à notre hommage et à notre obéissance, ainsi qu'à une progression de notre foi en Lui.

« Ainsi donc, vous qui êtes choisis par Dieu, saints et bien-aimés, revêtez-vous d'une tendresse magnanime, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience. Supportez-vous les uns les autres et faites-vous grâce, si quelqu'un a à se plaindre d'un autre ; comme le Seigneur vous a fait grâce, vous aussi, faites de même.

Mais par-dessus tout, revêtez-vous de l'amour, qui est le lien parfait. Que la paix du Christ, à laquelle vous avez été appelés en un seul corps, règne dans votre cœur. Soyez reconnaissants !

Que la parole du Christ habite en vous avec toute sa richesse ; instruisez-vous et avertissez-vous en toute sagesse, par des cantiques, des hymnes, des chants spirituels ; dans la grâce, chantez à Dieu de tout votre cœur. (*Colossiens 3.12-16*)

Placez-vous vous-mêmes sous la discipline du Christ. Soyez conduits par sa Parole. Tenez compte de ses instructions : « Prenez sur vous mon joug et laissez-vous instruire par moi, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez du repos pour vos âmes » (*Matthieu 11.29*).

Je supplie toutes les églises, où qu'elles soient, de faire un travail de fond, pour l'éternité, en confessant leurs péchés et en les abandonnant. « Sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à la piété ». Mais par quels moyens ? « En nous faisant connaître celui qui nous a appelés par sa propre gloire et sa propre force » (*2 Pierre 1.3*). « Nous tous qui, le visage dévoilé, contemplons comme dans un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transfigurés en cette même image, de gloire en gloire » (*2 Corinthiens 3.18*).

Seuls Dieu et le Christ connaissent le prix d'une âme humaine. Par égard pour nous, le Fils de Dieu est devenu pauvre, afin que par sa pauvreté nous devenions riches des biens éternels (*voir 2 Corinthiens 8.9*). Son amour n'a pas d'équivalent. »

Lettre 318 du 8 octobre 1907 adressée à O. A. Olsen, président de l'Union Australasienne.

